

ASB | Landesverband Bayern e.V.
Gundstraße 9 | 91056 Erlangen

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Bayerischen Landtag
Max-Planck-Straße 1
81675 München

Landesverband Bayern e.V.

Gundstraße 9
91056 Erlangen

Telefon: 09131 / 68 747 - 0
Telefax: 09131 / 68 747 - 10

post@asb-bayern.de
www.asb-bayern.de

Sparkasse Nürnberg
IBAN DE49 7605 0101 0240 1621 31
BIC SSKNDE77XX

Umsatzsteuer-ID: DE170602949

Ansprechpartner/in:

Telefon:
09131 / 68 747 - 0

E-Mail:
post@asb-bayern.de

Datum:
12.12.2024

Stellungnahme zum Gesetzentwurf zur Helfergleichstellung in Bayern

Sehr geehrte Damen und Herren,

herzlichen Dank für die Zusendung Ihres Gesetzentwurfes zur Einführung einer echten Helfergleichstellung in Bayern und die Möglichkeit, hierzu eine Rückmeldung zu geben. Wir wissen Ihr Engagement für die Stärkung des Ehrenamtes, insbesondere im Katastrophenschutz und Rettungsdienst, sehr zu schätzen.

Es ist uns ein wichtiges Anliegen zu betonen, dass der Freistaat Bayern bereits seit vielen Jahren großes Engagement und hohe Wertschätzung für das Ehrenamt zeigt. Zahlreiche bestehende Maßnahmen und Unterstützungen sind Ausdruck dieser starken Förderung und bilden eine wertvolle Grundlage für die Arbeit der vielen ehrenamtlichen Einsatzkräfte.

Wir begrüßen daher Ihren Vorstoß, die bestehenden Regelungen um eine weitergehende Freistellung und Lohnfortzahlung für Aus- und Fortbildungen im Bereich des reinen Ehrenamtes zu ergänzen. Die vorgeschlagene Angleichung würde die Rahmenbedingungen für ehrenamtlich Tätige weiter verbessern und dazu beitragen, die hohe Einsatzbereitschaft und Motivation dieser unverzichtbaren Kräfte nachhaltig zu fördern.

Landesvorstand: Dr. Gerhard Körner, Norbert Tessmer, Dr. Christian Wolf, Dr. Dominik Blunck, Ronja Endres, Sven Müller, Volker Röder, Ibrahim Yanik

Landesgeschäftsführer: Dr. Jarno Lang

Bezüglich Ihrer Anfrage zur Kostenabschätzung können wir keine belastbaren Zahlen vorlegen, da dies stark von den jeweiligen Strukturen und Gegebenheiten der Organisationen abhängt. Generell lässt sich jedoch sagen, dass sich der Nutzen und die positive Wirkung einer solchen Regelung auf das Ehrenamt deutlich bemerkbar machen werden.

Abschließend möchten wir nochmals betonen, dass wir Ihre Initiative mit großem Respekt sehen und uns über den Gesetzentwurf freuen. Der Einsatz für eine echte Helfergleichstellung ist ein wertvoller Beitrag zur Anerkennung und Unterstützung ehrenamtlicher Arbeit in Bayern.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Jarno Lang
Landesgeschäftsführer